
地域座談会（栄地区） 意見交換記録 

と き  平成２３年５月１７日（火曜日） 
                        午後７時３０分から午後９時３５分 

ところ  下種集落センター 
                   参加者  ２４人 
番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 

1 北栄町特産品

のキャンペー

ンについて 

●北栄町の特産品のキャンペーン

に一部関係した方だけに出ていた

だいているが、行政職員も一体と

なって特産品の売り込みや、振興

を図っていってほしい。そうする

ことで、町民と行政職員との繋が

りが深まっていくのではないか。 

●検討していきます。 

 

2 レークサイド

大栄について 

●レークサイド大栄へ向かう県外

来訪者のカーナビが経路を上手く

誘導してくれず苦労させられると

いう苦情があるので対応してほし

い。 

 

 

●進入路に看板を設置するとか、

カーナビのソフトを作製している

メーカーへの情報提供や、今後販

売されるカーナビについては、ど

ういうところにどのような働きか

けをすればいいか調べて対応して

いきます。 

3 亀谷地内の通

学路について 

●亀谷地内の通学路で、消防団敷

地内に敷いてある鉄板がカーブ箇

所ということもあり、特に雨の日

に滑ってこける人が多いので対策

を考えてほしい。 

●現地を確認して対応したい。 

4 町財政につい

て 

●一般会計の財政見通しが厳しく

なっているが、交付金も難しい、

自主財源もない状況の中で、町と

して今後のサービス・運営はどの

ように行っていくのか。 

●財政は厳しいが、サービスの質

は落とさないで、施設の管理コス

トを削減し、民間にできることは

民間に行っていただき、歳出もで

きるだけ節約しながらやっていき

ます。歳入については、地方交付

税は増えていかないと思っている

ので、町税をいかにして増やして

いくかが大きな問題になっていき

ます。 

合併特例債を使って基金造成をし

ています。特例債を使って 3 割の

部分を町が負担し、7割部分を国が

負担するという基金造成の方法で



現在 11 億 4 千万円を積んでいる。

合併後 10 年経過したら、地方交付

税の算定が変わって減額となるの

で、基金をうまく活用したい。 

5 青山剛昌ふる

さと館につい

て 

●青山剛昌ふるさと館について、

昨年度の収支がとんとんで、建設

費の償還が賄えない状態だが、毎

年毎年の負担を厳しいなかから、

どうしていくのか。 

 

 

 

 

 

 

 

●費用対効果はどう考えていくの

か。境港と比較されるなか、今後

コナンロードをどうしていくの

か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●運営は町が行っているが、指定

管理にしてみてはどうか。 

●当初予定していた入館者に至っ

ていません。町民債を使って施設

を造った。平成 24 年 3 月が償還期

になっているが、償還の財源が 1

億ほど不足しています。銀行から

借り替えし期間を長くして償還し

たい。町の財政調整基金を一時的

に借りて、借りたものについて 15

年位に長くして償還し、借りたも

のには利息をつけて一般会計に戻

していくという方法をとりたいと

議会に提案しました。 

●費用対効果は、境港も当初はあ

まり観光客がいなかったが、色々

なイベントをするようになり、観

光客が増えた。コナンは北栄町し

か使えないという独自性があるの

で、コナンを使って町づくりをし

ていきたい。まだまだ償還するに

は至っていないが、色々なイベン

トを実施し、宣伝して多くの人に

来ていただきたい。我が町には県

内外から10万人もの人に来ていた

だける施設はないので大切にして

いきたい。色々な団体を受け入れ

ながらこれからも進めていきたい

ので長い目で見てほしい。 

●小学館の行政に運営してほしい

という意向があり、民間や指定管

理という方法にはならない。イベ

ントを行う場合も小学館に相談し

て行っているので難しい。少年サ

ンデーでふるさと館を紙面で紹介

してもらい、小学館も協力をして

くださっている。コナンは大事な



キャラクターなので、イメージが

悪くなってはいけない。小学館と

の信頼関係を大切にし、お互いに

ルールを守って進めていきたい。

6 人間ドックに

ついて 

●健康診断の中に人間ドックがあ

るが、対象が 60 歳までで、60 歳以

上は該当にならず申し込めない。

直接、医療機関に申し込むと、4

万 2 千円もかかる。鳥取市は補助

があるが北栄町はない。予算がな

いのはわかるが、何年に 1 回とい

うかたちで考えてほしい。 

●個人負担として 1 万 3 千円を出

してもらい実施しています。全て

の方に受けていただきたいが、町

で約 5～6百万を負担しており、予

算が厳しい。病気の早期発見が目

的ですが、60 歳を過ぎると医療機

関の受診率も上がるので、働き盛

りの方に早く病気を発見してもら

いたいため、現在は 40 歳から 60

歳までという要件にしています。

7 防災マップに

ついて 

●北栄町も災害マップをつくって

いるが、西高尾ダムが決壊したと

き、今の避難場所（下種ふれあい

会館）では流されてしまう。決壊

することを想定したマップを考え

てほしい。 

●ダムが決壊したときのことは、

現在の防災計画では想定していま

せん。西高尾ダムはＭ7.1 の地震を

想定した耐震を考えて造られてい

ます。また、日頃から点検も行わ

れていますが、想定外のダム決壊

が起きることを考え、どこに避難

するかということを再度検討し見

直していきたい。 

県の防災計画の見直しに合わせて

北栄町も地元の方の意見を大事に

しながら丁寧に考えていきたい。

各自治会で組織化されている自主

防災組織の中で、自治会・地域で

万が一の災害に備えていただきた

い。 

8 ふれあい会館

の街灯につい

て 

●ふれあい会館敷地内の街灯、栄

保育所入り口の配電板が錆びてい

て、雨が降ると危険な状態であり、

停電にもなりかねないので早急に

修繕してもらいたい。 

●ふれあい会館敷地内であれば、

北栄スポーツクラブの管理になる

ので、管理者のＢ＆Ｇで確認して

対応します。 



9 婚活支援につ

いて 

●婚活支援だが、地域の独身の方

について、自治会がそこまで関与

できない。プライベートな問題も

あるので自治会がそこまでしない

といけないのか。紹介システムを

考えてほしい。 

●会員募集については、個人情報

なので、ホームページや広報によ

る周知の方で、本人からの登録を

待つという方法で行っていきま

す。 

10 

 

農業用多機能

ＦＡＸについ

て 

●ＴＣＣが光ケーブルに変更にな

った場合、これまで行政との連絡

用に使われていたＦＡＸが使えな

くなるが、今後はケーブルテレビ

とインターネットでの対応になる

のか。 

●今後は、ＦＡＸ機能がなくなる

ので、役場から住民の皆様への情

報の伝達は、別の方法で行います。

11 

 

 

指定管理につ

いて 

●Ｂ＆Ｇや大栄分館など、町の運

営から指定管理者への運営になっ

ている施設があるが、事業内容の

指針など、完全に指定管理者に任

せきりになっているのか。また、

指定管理者への指定や決定方法は

どのように行っているか。 

●指定管理者に全てを任せきりで

はなく、目的に沿う形で運営・管

理を行っていただいている。当然、

内容の変更が必要な場合は協議し

ながら進めている。基本的には目

的に沿いつつ、管理施設が活性化

していくよう運営していただいて

います。 

指定管理の費用は安ければいいと

いうことではなく、施設を管理す

ることによって地域に貢献してい

ただくということを考えて設定を

してお願いしています。 

12 

 

町民運動会に

ついて 

●Ｂ＆Ｇ（北栄スポーツクラブ）

が今年度の事業として運動会を計

画しているようだが、自治会長会

では賛成が少なかったようだし、

大栄地区は廃止されている事業で

あり、実施が難しいのではないか。

どのような経過で計画に至ったの

か。 

●運動会は町が主催でやってい

き、運営はスポーツクラブにして

いただきます。企画は町と協議し

ながら計画していきます。合併し

て 6 年目になりますが、集落全て

を知られない方もおられ、町民の

一体化、融和を図るという目的を

もって取り組みますので、ぜひ参

加してください。 

運動会は10月 2日に予定していま

す。7月には詳しい内容を提示しま

す。運動会の参加呼びかけがあれ

ば積極的に参加していただきた

い。 



13 

 

 

グランドゴル

フ大会の申し

込み締め切り

について 

 

●レークサイド大栄10周年グラン

ドゴルフ大会の開催は 9 月 24・25

日であるのに、申し込み締め切り

が 6 月 6 日必着である。開催まで

に 3 ヶ月以上もあるのに締め切り

が早すぎるのではないか。 

●期日は実行委員会が設定してい

ますので、相談して検討していき

たい。 

14 

 

 

北栄町のマス

コットキャラ

クターについ

て 

●マスコットキャラクターの夏味

ちゃん、にがみちゃんをもう少し

活用してほしい。 

 

 

 

 

●キャラクターの商標登録はして

あるのか。使うのであれば商標登

録した方がよいのでは。 

●夏味ちゃん、ホジョピーはシー

ルや携帯ストラップをつくってい

ます。地球温暖化対策の取り組み

でゴーヤの栽培をホームページで

紹介する時にゴーヤはにがいとい

うことで、にがみちゃんとして紹

介しました。 

●商標登録はしていません。 

15 

 

人事について ●人事についての基本方針はどの 

ようになっているか。 

 

 

 

 

 

●年齢ではないか。 

●人事の基本は適材適所。管理職

については、管理者としての適正

な能力をもっているということが

必要要件です。職員については若

い職員はいろんな仕事を覚えるた

めに、3年を基本に色々な部署に異

動しています。 

●年齢ではありません。 

16 

 

 

窓口対応等に

ついて 

●昼休み時間の町民への対応は、 

町としてはどのようになっている

か。現状を聞きたい。 

100％は無理だとは思うが、町民が

昼休みに行っても満足できる態勢

にしてほしい。 

 

 

 

 

●電話でたらい回しにされたので

そういうことはなくしてほしい。

電話で来庁することを約束してい

たにもかかわらず、留守だった。 

●昼休みの対応については、昼食

を食べに出る職員もいるため、全

員が待機しているということはし

ていませんが、各課で一名以上は

対応できるようにするということ

を基本原則にして行っています。

不適切事例があれば改善してい

き、このようなご意見があった事

を職員に周知し対応していきた

い。 

●たらい回しにならないよう注意

し、徹底していきたい。 

 


